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Уважаемые 
земляки! 
Дорогие 

ветераны!

В череде майских 

праздников особое 

место занимает День 

Победы – один из са-

мых замечательных 

праздников в нашей 

стране.  Этот День до-

рог для тех, кто завое-

вал Победу в окопах и 

у станков. Этот День 

дорог для всех после-

военных поколений 

нашей страны. Наш 

народ помнит уроки 

той войны и никог-

да не забудет подвига 

наших ветеранов. Бу-

дем же  ценить мир 

и добрые отношения 

между людьми!  С 

Праздником, друзья, 

с  нашей  Победой!  

Генеральный директор 

управляющей компании 

«Северное управление 

жилищно-

коммунальными 

системами» 

Дмитрий Шишкин  

с праздником великой победы!

За медный кабель 
«светит» 
железный срок

             4-5 стр.
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терпение и такт 
как профессиональная 

черта

Вспомнить 
время фронтовое

5 мая в Моу соШ №30 состоялся 
традиционный праздничный обед для 
ветеранов  Великой отечественной 
войны, тружеников тыла, вдов, жите-
лей блокадного ленинграда, узников 
лагерей.  

8 мая в 12.00 на спортивной площадке 
по адресу: ул. Роза Люксембург, д. 323 ра-
ботала полевая кухня. Каждый житель 5-го 
микрорайона смог попробовать такую же 
кашу, как готовили во время войны, и по-
лучил сто грамм фронтовых. Помимо этого 
была концертная программа, которую каж-
дый год готовят ученики школы №30 и сту-
денты педагогического отряда. 

– Не так уж много у нас осталось ветера-
нов, – говорит Лира Николаевна Гаврило-
ва, председатель первичной организации 5 
микрорайона Совета ветеранов Ленинского 
района. – Поэтому так важно оказывать им 
внимание, тепло и поддержку. 

А чтобы тепло оставалось, первичная 
организация ветеранов 5-го микрорайона 
и ОАО «Северное управление жилищно-
коммунальными системами» подарила те-
плые покрывала всем участникам войны, 
проживающим в микрорайоне.  

ТОС «Пульс добрых сердец» 9 мая для 
своих ветеранов устроил праздничный обед 
на ул. Баумана, д. 232. Председатель ТОС 
Татьяна Александровна Куликова гово-
рит, что их повара приготовили отличную 
фронтовую кашу с тушенкой. Закупить 
продукты ТОСу помогло ОАО «СУ ЖКС». 
Также они поздравили своих ветеранов, 
был концерт. 

– Обычно собирается не менее четы-
рехсот местных жителей, – рассказывает 
Татьяна Александровна. – Всем нравится, 
потому что такой большой праздник бывает 
только раз в год. 

Общие праздничные гуляния для жи-
телей района прошли 9 мая по адресу ул. 
Севастопольская, д. 239, ККДЦ «Россия». 
Администрация Ленинского района орга-
низовала концерт, полевую кухню. Начался 
праздник в 10.00.

спасибо от ветеранов

дружные соседи – чистый двор
дом № 216 на севастополь-

ской. Во дворе дома стоит пол-
ностью оборудованный детский 
городок, за ним место для спор-
тивной площадки, тут же в ряд 
выстроились деревья. Вдоль 
дома тянется палисадник, за не-
высоким железным заборчиком 
после зимы оттаивают цветоч-
ные клумбы и кусты сирени. надо 
ли говорить, что везде идеально 
прибрано, как дома у заботливой 
хозяйки? субботник здесь про-
шел 16 апреля. идем в гости к 
председателю тос «соседи» га-
лине Шмановой и просим ее рас-
сказать о том, каких трудов стоит 
такая красота и чистота. 

Наталья Мороз

– галина Дмитриевна,  как у вас 
прошел субботник? 

– У нас много деревьев возле дома, 
поэтому в основном собирали листья. 
Мусор-то у нас дворники убирают. 
На субботник вышлb человек сорок, 
меньше у нас никогда не бывает. 
Управились за четыре часа, не только 
на детской площадке, но и возле са-
дика все сгребли, всю бесхозную тер-
риторию прибрали. Инвентарем «Се-
верка» («Северное управление ЖКС» 
– Авт.) помогла, дали мусорные меш-
ки, перчатки, грабли – все, что мы 
попросили. 

Потом, по традиции, шашлыки 
жарили, стол накрыли. Я большой 
торт испекла, колбасы, хлеба купили, 
бутерброды сделали. Хорошо все про-
шло.

– А как вы собираете жителей на 
субботник?

– Объявления наклеиваю в каж-
дом подъезде, во столько-то соби-
раемся на детской площадке, будем 
убираться. Жители у нас дружные, 
всегда выходят, если позовешь. Ребя-
тишки на час раньше выбегают, на-
чинают в домофон звонить: «Галина 

Дмитриевна, мы 
уже готовы, что 
надо делать?» 

– а встреча-
ются такие, кто 
говорят, что не 
пойдут на суббот-
ник? 

– Они не го-
ворят, что не 
пойдут. Они сразу 
становятся заня-
ты. «Галина Дми-
триевна, я не смо-
гу прийти, у меня 
дела. Давайте, я 
в следующий раз 
приду». Ну ладно. 
Есть у нас один 
молодой человек. 
Я ему говорю: 

– Коля, у нас 
субботник. Ты не забыл?

– Нет, не забыл, - отвечает он.
– Выйдешь? 
– Конечно. 
Субботник проходит, его нет.
- Коля, ты почему не пришел по-

мочь? 
– Галина Дмитриевна, у нас есть 

дворники, которым мы платим зар-
плату.

– Я же тебя не заставляю весь ме-
сяц убирать. Раз в год мы можем вый-
ти и с коллективом поработать. 

– Работайте. Вам весело? Весело, 
вот и работайте, – и пошел. 

Галина Дмитриевна его не осуж-
дает. Субботник - дело добровольное. 
Она рассказывает, что когда они с 
мужем сорок лет назад заселились в 
этот дом, совсем  молодые были, но 
старались делать то же, что и люди 
постарше. И сейчас есть молодежь, 
которая помогает. А  есть, что на ла-
вочке сидят, пиво пьют. Люди разные. 
Есть и такие, как Коля. Да и кварти-
рантов в доме много, почти четверть 
квартир сдается. Но  некоторые квар-
тиросъемщики с радостью отзываются 

на призыв. Субботник - это ведь не 
только уборка, в первую очередь, это 
общение друг с другом, которое сбли-
жает жителей, делает из них не про-
сто  «шапочных» знакомых, а добрых 
соседей.

Жительница дома Алена Двигун 
говорит, что двор ей очень дорог, 
здесь многое сделано своими руками. 
Но честно признается - вряд ли вы-
шла бы на субботник, если бы Галина 
Дмитриевна не позвала. 

– Люди осознают, что нужно это 
делать, но не у всех хватает на это 
энергии. А под напором Галины Дми-
триевны все получается хорошо. 

Сейчас Галина Дмитриевна органи-
зовывает подготовку клумб для цветов. 
На следующей неделе, как только управ-
ляющая компания даст краску, будут 
подкрашивать палисадник, лавочки. 

– Двор яркий будет, приходите 
посмотреть, – улыбается Галина Дми-
триевна. – Вообще, у нас красиво. 
Скоро все зазеленеет, потом зацветет. 
Сначала яблоня, потом черемуха, по-
том сирень – все лето будет красиво. 
И цветов много у нас.

субботниК день победы

доброе слоВо за добро6 д6ло

Юрий Павлович и 
Нина Алексеевна Селянгины 

благодарны за проведенный ремонт

Народный учитель СССР 
Лилия Григорьевна Мартюшова 

У меня произошло ЧП: 
в санузле с монтажного 
проема обрушилась глы-
ба затвердевшего бетона и 
разбила унитазный бачок. 
Явно был брак строителей, 
но где их сейчас найдешь? 
Думала, начнутся теперь 
мытарства не надеялась 
на быстрый ремонт. Но на 
следующий же день пришли 
инженер технического кон-
троля Надежда Калюжина и 
руководитель обслуживаю-
щей организации Тамара 
Гилева. Пришли, даже на-
дели бахилы, что даже вра-
чи не делают,  составили 
акт, успокоили меня. Все 
сфотографировали и уже, 
согласовав в управлении, 

через час мне 
позвонили, что 
все сделают. В 
ремонте участво-
вали инженер 
участка Сергей 
Селезнев, плот-
ник Виктор Се-
менов, сантех-
ники Дмитрий 
Жданов и Юрий 
Венедиктов. 

Я согласна с 
директором  «Се-
верного управления» Дми-
трием Шишкиным, что для 
работников ЖКХ  важней-
шими профессиональными 
чертам являются терпение 
и умение находить контакт 
с людьми. Для всех, кого я 

назвала, характерны такие 
качества, как профессиона-
лизм, тактичность и опера-
тивность. 

Спасибо им за такую ра-
боту

Л.Г.Мартюшова, 
Народный учитель СССр

генеральный директор 
д.В.Шишкин принял эстафе-
ту от прежних руководителей 
«северного управления жКс» 
и организует бесплатный ре-
монт квартир участников и ин-
валидов Великой отечествен-
ной войны.

С помощью первич-
ной организации Совета 
ветеранов Ленинского 
округа  было выявлено  
три ветеранские квар-
тиры, нуждающие-
ся в ремонте  в домах 
на улицах Баумана и 
Р.Люксембург. «Север-
ное управление ЖКС» с 
помощью подрядчиков  
добросовестно и опера-
тивно провело ремонт 
в этих квартирах. Эти 
слезы радости и бла-
годарности  на лицах 
хозяев-ветеранов нужно 
было видеть. От имени 

ветеранов огромное спасибо. 
                                                                                                

 Л.И Гаврилова, 
председатель первичной 

организации 
Совета ветеранов Ленинского 

округа г.Иркутска.   
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расценки на тепло и воду 
повышаются каждый год, 
а зарплаты и пенсии боль-
ше не становятся. на эту 
финансовую несправедли-
вость сетует большинство 
людей. 

Елена СЕМЕНова

Но на самом деле снизить 
размер квартплаты вполне ре-
ально. В этом уже убедилось 
большинство клиентов трех 
иркутских управляющих ком-
паний – Северной, Западной 
и Южной. Экономия по по-
треблению тепла в их домах 
за прошлый год составила 158 
млн. рублей. «Перерасчеты 
были сделаны в марте текуще-
го года. По Западной управ-
ляющей компании экономия 
составила 66,3 млн.рублей, по 
Южной – 52,5 млн.рублей, по 
Северной – 40,2 млн. рублей», 
– рассказала эксперт по эконо-
мическим вопросам НП СРО 
«Содружество ЖКХ» Анаста-
сия Макеева. 

Распорядиться этими день-
гами собственники могут на 
свое усмотрение – направить их 
на снижение размера квартпла-
ты или заказать управляющим 
компаниям дополнительные 
работы по текущему ремон-
ту общего имущества. Реше-
ние о расходах соседи должны 
принять на общем собрании. 
Утвержденным считается тот 
вариант, за который проголосу-
ет больше половины собствен-
ников дома. «Из общей суммы 
перерасчетов, на основании 
решений собственников, 61,6 
млн. рублей будут направлены 
на проведение дополнительно-
го текущего ремонта в много-
квартирных домах. В том числе: 
по Западной компании – 10,0 
млн. рублей, по Южной – 28,8 
млн.рублей, по Северной – 
23,8 млн.рублей. Остальные 97 
млн. рублей иркутяне решили 
направить на снижение разме-
ра квартплаты», – сказала Ана-
стасия Макеева.

учитесь экономить
У иркутян появилась реальная возможность меньше 
платить за коммунальные услуги

Но такой приятный де-
нежный бонус по результатам 
перерасчетов получился не у 
всех владельцев квартир. Не-
которым из них пришлось рас-
кошелиться, чтобы покрыть 
перерасход тепловой энергии. 
Вот, к примеру, как сложилась 
ситуация по Южной управ-
ляющей компании. «Сумма 
экономии по нашим домам со-
ставила 43 млн. рублей, а пере-
расход 8 млн. рублей. Люди, 
которым пришлось заплатить 

больше (а в некоторых случа-
ях сумма доплат составила 3-5 
тыс. рублей), возмущены. Они 
говорят, что не просили управ-
ляющую компанию устанавли-
вать на доме прибор учета. Но 
это не наша инициатива. Мы 
лишь выполняем требование 
федерального закона №264 об 
энергоресусосбережении, ко-
торый обязывает до 1 января 
2012 года установить приборы 
учета на каждом жилом доме», 
– пояснил генеральный ди-

ректор «Южного управления 
ЖКС» Владимир Мунтян. 

Кстати, пока, до истечения 
срока установки счетчиков, 
указанного в этом законе, вы-
полнить эти работы можно на 
льготных условиях. «Сейчас 
установка таких приборов яв-
ляется добровольной и про-
водится на льготных условиях 
– управляющие компании го-
товы предоставить собствен-
никам рассрочку платежей за 
эту работу. С начала следую-

щего года ситуация изменит-
ся. Поставщики услуг будут 
выполнять эту работу в при-
нудительном порядке, и опла-
чивать ее придется сразу и в 
полном объеме», – подчеркну-
ла директор ИГТСК Тамара 
Винарская. 

На сегодняшний день в 
Иркутске установлено 2800 
общедомовых приборов уче-
та. Без счетчиков остаются 
еще 500 объектов. Но даже 
если на вашем доме такой 
прибор есть, не стоит рассла-
бляться и ждать, что кварт-
плата станет ниже. «Сам по 
себе прибор учета не эконо-
мит деньги. Он лишь показы-
вает, какое количество тепло-
энергии было израсходовано. 
Чтобы платить меньше, надо 
научиться быть рачитель-
ным хозяином – в первую 
очередь позаботиться о том, 
чтобы в подъездах плотно за-
крывались двери и были це-
лыми окна. Для этого нужно 
плотно взаимодействовать с 
управляющей компанией и 
вовремя проводить текущий 
ремонт здания», – говорит 
Тамара Винарская.  

Однако далеко не во всех 
случаях, когда случился пере-
расход потребления энерго-
ресурсов, виноваты собствен-
ники жилья. В некоторых 
ситуациях ответственность 
лежит на коммунальщиках. 
«Большинство собственников, 
которые получили квитанции 
с доначислениями, обратились 
к нам с требованием выяснить 
причину перерасхода. Мы про-
вели расследование по каждо-
му такому обращению. В ряде 
случаев было выявлено ненад-
лежащее обслуживание инже-
нерных сетей подрядчиками. 
Если выяснялось, что утечки 
тепла произошли именно по 
этой причине, мы взыскивали 
разницу с подрядчиков, а соб-
ственникам снова проводили 
перерасчет в сторону умень-
шения», – рассказал Владимир 
Мунтян.

Такие приборы учета тепла к 2012 году 
должны быть установлены в каждом 

многоквартирном доме

Если товарищество соб-
ственников жилья или управ-
ляющая компания не предо-
ставляют финансовые отчеты 
жильцам, то могут быть оштра-
фованы на сумму до 500 тысяч 
рублей. А каждое товарище-
ство собственников жилья до 
1 марта 2013 года будет прове-
рено на законность создания. 
Соответствующие поправки в 
Жилищный кодекс уже рас-
сматривает Госдума. Мас-
штабные проверки организа-
ций ЖКХ начнутся уже в этом 
году, обязанности будут возло-
жены на Госжилинспекцию.

По словам главы Комите-

праВо и порядоК

та Госдумы по гражданскому, 
уголовному, арбитражному и 
процессуальному законодатель-
ству Павла Крашенинникова, 
которые передает «Российская 
газета», у собственников отпадет 
необходимость по поводу любо-
го спора запускать продолжи-
тельную и недешевую судебную 
процедуру. Кроме того, при соз-
дании ТСЖ предлагается обя-
зать жильцов собственноручно 
ставить подписи под решением, 
направляемым в органы реги-
страции. Это снизит риск фаль-
сификаций при создании това-
риществ собственников жилья. 
Также законопроект значитель-

но упростит процедуру выхода 
дома из состава уже созданных 
ТСЖ, объединяющих несколь-
ко многоквартирных зданий. 
Для принятия решения о выхо-
де из товарищества достаточно 
решения собственников жилья 
конкретно этого дома, а не все-
го многодомного ТСЖ, как это 
происходит сейчас.

Обязанности по контролю 
за ТСЖ и УК будут возложены 
на Госжилинспекцию. Поправ-
ки к Жилищному кодексу рас-
ширят полномочия контроли-
рующей организации. Сегодня 
она проводит плановые провер-
ки ТСЖ лишь по содержанию 

и эксплуатации общедомово-
го имущества, ремонту. Также 
товарищества проверяются по 
заявлениям граждан. Председа-
тели ТСЖ наравне с руководите-
лями УК привлекаются к адми-
нистративной ответственности 
за нарушения как должностные 
лица. Когда необходимые зако-
нопроекты окончательно при-
мут (это должно произойти до 
1 июля 2011 года), ГЖИ сможет 
требовать, в том числе и при-
нудительно, у обслуживающих 
организаций всю бухгалтерскую 
отчетность.

Правительство РФ ужесто-
чит наказание и для тех управ-
ляющих компаний, которые 
проигнорировали выполнение 
принятого в октябре 2010 года 

постановления о раскрытии 
информации. УК будет оштра-
фована, если отказывается 
предоставлять собственникам 
сведения о своей деятельности 
или дает ложную информацию. 
По данным «Российской газе-
ты», наказание для компаний 
может составить от 300 до 500 
тысяч рублей, для должност-
ных лиц – 30-50 тысяч рублей 
либо дисквалификация на срок 
до одного года.

напомним, что крупнейшие 
управляющие компании иркут-
ска, входящие в Сро «Содру-
жество жкХ», всегда предо-
ставляют свои отчеты. отчет 
«Северного управления жкС» 
можно посмотреть на сайте ком-
пании nordm.ru.

отчитайся  и спи спокойно
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В последних числах апреля ир-
кутск посетила  делегация совета 
Федерации. В зале заседаний го-
родской думы группа российских  
сенаторов встретилась с предста-
вителями управляющих компаний 
областного центра. членов совета 
Федерации интересовали вопро-
сы реформирования жилищно-
коммунального хозяйства  города, 
энергосбережения, формирования 
тарифов. Во встрече участвовали 
заместитель председателя сове-
та Федерации Вячеслав  Штыров, 
члены совета Федерации от иркут-
ской области Владимир якубовский 
и Валентин Межевич, их коллеги 
из других регионов, мэр иркутска 
Виктор Кондрашов, заместитель 
председателя законодательного 
собрания области геннадий ис-
томин, министр жилищной полити-
ки, транспорта и связи областного 
правительства петр Воронин, вице-
мэр иркутска дмитрий разумов, за-
меститель председателя городской 
думы александр Ханхалаев  и дру-
гие. об опыте работы иркутских 
управляющих компаний рассказал 
исполнительный директор саморе-
гулируемой  организации «содру-
жество жКХ» Михаил дамешек. 

андрей ЧащИН

«Первое место среди проблем, 
которые сейчас волнуют жите-
лей России, занимают вопросы 
жилищно-коммунального хозяй-
ства», - признал в начале встречи 
заместитель председателя СФ Вя-
чеслав Штыров. Это не случай-
но. Люди стали требовательнее 
ко всему, что касается качества 
жизни,  и ждут от реформы ЖКХ 
не только изменений в названи-
ях обслуживающих организаций, 
но и главного – повышения ка-
чества жилищно-коммунальных услуг. 
Кроме того,  жители  стали тщательней 
считать свои расходы на ЖКУ и впол-
не справедливо интересоваться, на что 
конкретно потрачены их деньги.  

Кто владеет информацией, 
тот владеет ситуацией

Требование об  открытости и до-
ступности информации о деятельности 
управляющих компаний – не вопрос  
простого  человеческого любопытства.  
Это требует Постановление Правитель-
ства Российской Федерации №731. Че-
ловек отдает свои деньги и вправе спро-
сить  отчета – на что они потрачены. 
В платежках обычно есть расшифровка, 
но хочется еще большей конкретики: 
что, например, стоит за строкой «те-
кущий ремонт»? Все это можно узнать  
теперь  на портале СРО «Содружество 
ЖКХ» www.gkhreforma.ru и на сайтах 
управляющих компаний. Здесь же каж-
дый житель может получить электрон-
ный ключ в свой «личный кабинет» 
и ознакомиться с состоянием своего 
лицевого счета. Кроме того, управ-

пора «починить» законодательство
В законах, регулирующих  рынок  жилищно-коммунальных услуг, обнаружено немало «дыр»

ляющие компании обязаны регулярно 
публиковать отчеты о своей финансово-
хозяйственной деятельности. Казалось 
бы, вопрос об открытости и доступно-
сти информации в сфере ЖКХ в Ир-
кутске решен. Но все дело в том, что 
«открылись» только управляющие ком-
пании, входящие в  саморегулируемую 
организацию «Содружество ЖКХ» (на-
помним, что в Иркутске – это, прежде 
всего, крупнейшие УК – Северное, За-
падное, Восточное  и Южное управле-
ния ЖКС). Остальные как действовали  
«в тени», так и продолжают действовать. 
Как было отмечено на встрече с члена-
ми Совета Федерации, если управляю-
щая компания не вступает в СРО – это 
верный признак того, что она не хочет 
раскрывать информацию о себе. Вста-
ет  вопрос: как можно доверять такой 
«управляшке»? И никаких законных 
карательных механизмов для  них пока 
нет. Нет пока закона на федеральном 
уровне, который бы предусматривал от-
ветственность управляющих компаний 
за отказ от публикации информации о 
своей деятельности. 

Об этом – законодательных пробе-
лах в деятельности управляющих ком-
паний - и шел разговор с членами Со-
вета Федерации. 

 

Граница конфликта
Еще одна явная законодательная 

«дыра» - отсутствие механизма перехо-
да домов от одной управляющей ком-
пании к другой. Об этом говорили член 
комиссии по жилищной политике и 
ЖКХ Совета Федерации Аркадий Чер-
нецкий, мэр Иркутска Виктор Кондра-
шов, заместитель председателя город-
ской Думы Александр Ханхалаев. Тема 
эта для Иркутска – острая. В начале 
этого года возникли кон-
фликтные ситуации вокруг 
нескольких многоквартир-
ных домов. Часть жите-
лей проголосовали за одну 
управляющую компанию, 
часть – за другую. Ни жи-
тели, ни компании к еди-
ному мнению не пришли, 
точку в конфликте, оче-
видно, поставит суд. Оче-
видно, что решение этого 
вопроса – в нормальном 
законе, где  однозначно и 
подробно были бы пропи-
саны механизм принятия 
решения и процедура пе-
рехода дома от одной ком-
пании к другой. Кстати, 
в саморегулируемой ор-
ганизации «Содружество 
ЖКХ» такой механизм 
разработан. Но, опять же, 
он действителен только 

для управляющих компаний – членов 
СРО. Здесь и проходит граница всех 
конфликтов: с одной стороны управ-
ляющие компании – члены «Содруже-
ства ЖКХ», которые пытаются отре-
гулировать все взаимоотношения друг 
с другом, с другой стороны – УК, не 
являющиеся членами СРО и действую-
щие без оглядки на кого-либо и по за-
конам «дикого» рынка. Естественно, 
нужен нормальный закон, принятый 
на федеральном уровне и обязатель-
ный для всех, который бы регулировал 
взаимоотношения всех управляющих 
компаний и предотвращал возможность  
подобных конфликтов.   

Игорь Шубин, член комиссии по есте-
ственным монополиям Совета Федера-
ции:

- Пока существует правовой провал в 
отношениях УК и ресурсоснабжающих 
организаций. Почему бы УК, ресурсо-
снабжающим организациям, муниципа-
литету не  создать единый расчетный 
центр, они были бы равноправными 
учредителями центра. И тогда многие 
проблемы были бы решены. 

Виктор Кондрашов, мэр г. Иркутска:
– Реформа ЖКХ началась давно. И как 

всегда, мы экспериментируем над нашим на-
селением. И только сейчас мы пытаемся най-
ти механизм исправления ошибок. В Иркут-
ске проблемы возникли не у управляющих 
компаний, а именно у населения. В конечном 
итоге, жители не разбираются, какой это за-
кон, и чья ответственность – федеральная, ре-
гиональная, они идут в первую инстанцию – в 
мэрию.  И проблема, кажется,  в небольшом.  
Необходимо срочно делать дополнения в за-
конодательство в части  работы управляющих 
компаний. Первое – законодательно опреде-
лить сроки договоров населения с УК, чтобы 
граждане понимали: на какой срок заключа-
ется договор. Чтобы не было такого: десять 
дней поработали с одной управляющей ком-
панией, потом пришли и говорят: «А мы хотим 
работать с другой». 
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Вопрос-отВет

Соблазн для некоторых
Как оградить население от деятель-

ности недобросовестных  управляю-
щих компаний? Не секрет, что ком-
пании, которые упорно рвутся сейчас 
на рынок ЖКХ, не обещают жителям 
разве что манны небесной. А когда 
жители  соблазняются на посулы, вы-
ясняется, что у  таких «управляшек» 
нет даже договоров с «Водоканалом», 
теплоэнергетиками и другими постав-
щиками. Как они собираются выпол-
нять свои обещания? Да как-нибудь, 
главное – прорваться к жилищно-
коммунальным платежам. Ответствен-
ности в этом случае – ноль.  В итоге 
страдают и ресурсоснабжающие орга-
низации, и население.  О таких недо-
бросовестных компаниях говорил за-
меститель председателя комитета по 
местному самоуправлению Совета Фе-
дерации Владимир Якубовский.  Раз-
говор шел и о так называемом «рас-
щеплении» жилищно-коммунальных 
платежей.  Сегодня у собственника 
квартиры есть лицевой счет на элек-
трическую энергию, деньги на  все 
остальное – в общей платежке. И эта 
общая платежка – большой соблазн 
для недобросовестных ТСЖ и управ-
ляющих компаний. Соблазн в том, 
чтобы задержать деньги у себя, пустить 
их на какие-то «срочные» нужды и не 
перечислить вовремя за поставленные 
воду, тепло. 

Пока закона, закрепляющего прин-
цип «расщепления» платежей, нет, в 
отношениях управляющих компаний с 
ресурсоснабжающими организациями 
существует «правовой провал», как вы-
разился член комиссии по естествен-
ным монополиям Совета Федерации 
Игорь Шубин. Он же предложил: по-
чему бы городской администрации не 
выступить с инициативой о создании  
единого расчетного центра, в котором  
равноправными учредителями стали бы 
управляющие компании, поставщики 
ресурсов и муниципалитет. 

Как избавиться 
от недобросовестных  
«управляшек»?

Саморегулирующая ор-
ганизация «Содружество 
ЖКХ» не закрывает свои 
двери ни перед кем, но сле-
дит за чистотой своих рядов 
и вынуждена порой про-
водить «самоочистку». Как 
рассказал  на встрече с сена-
торами исполнительный ди-
ректор «Содружества ЖКХ» 
Михаил Дамешек, сейчас ре-
шается вопрос об исключе-

нии одной управляющей компании из 
СРО. Повод  серьезный: компания не 
платит поставщикам воды и 
тепла – подставляет населе-
ние и подрывает репутацию 
«Содружества ЖКХ».  Если 
бы исключение из СРО ав-
томатически лишало компа-
нию права работать на рын-
ке жилищно-коммунальных 
услуг, такая мера воздействия 
была бы более действенной. 
А так получается:  СРО ис-
ключило недобросовестную 
компанию из своих рядов, 
но она остается на рынке и 
продолжает «дурить» насе-
ление. Это тоже недоработ-
ка законодателей. Оградить 
жителей от таких «управ-
ляшек» можно по-разному.  
Во-первых, ввести государ-
ственное лицензирование. 
Проштрафившуюся компа-
нию можно будет лишать 
лицензии и таким образом 
удалять с рынка жилищно-
коммунальных услуг. Второй 
вариант: обязательное член-
ство в саморегулируемой организации 
сделать для управляющих компаний 
обязательным. В таком случае исклю-
чение недобросовестной компании из 
рядов СРО автоматически  повлечет за 
собой запрет на несколько  лет работать 
в сфере ЖКХ.  Кстати, в первом чтении 
закон об обязательном саморегулирова-
нии в сфере ЖКХ Госдумой уже при-
нят. Так или иначе, государственным 
инструментом или саморегулированием 
проблему решать надо. Но опять же, 
нужен закон, который бы ограждал лю-
дей от компаний с сомнительной репу-
тацией. 

Мнения – выводы - закон
Сенаторы живо интересовались 

опытом работы иркутских управляю-
щих компаний, входящих в саморе-

гулируемую организацию.  Исполни-
тельный директор «Содружества ЖКХ» 
Михаил Дамешек достаточно подробно 
рассказал о деятельности СРО, о со-
трудничестве и взаимодействии с му-
ниципалитетом. «Содружество ЖКХ» 
активно работает над созданием ин-
формационного поля между управ-
ляющими компаниями и населением, 
между СРО и властью. Вся инфор-
мация, которая поступает от управ-
ляющих компаний и размещается на 
сайте «Содружества ЖКХ», проверя-
ется контрольным комитетом СРО. В 
саморегулируемой организации дей-
ствует комиссия по задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги. СРО 
обладает всей информацией по задол-
женности и регулярно предоставляет 

ее мэрии. Создан компенсационный 
фонд, который «страхует» ответствен-
ность УК перед населением, откры-
та единая аварийно-диспетчерская 
служба, у  СРО есть свой сайт и ре-
гиональная газета, сформирован отдел, 
занимающийся организацией ТОСов. 
О сотрудничестве с саморегулируемой 
организацией рассказали генеральный 
директор ООО «ТехКонтроль» Алек-
сандр Каменев и руководитель Ир-
кутской процессинговой компании 
Виталий Пыленок. Вместе с этими ор-
ганизациями управляющие компании 
– члены «Содружества ЖКХ» – реша-
ют проблемы энергосбережения и вне-
дрения информационных технологий. 

Думается, что встреча представите-
лей иркутских управляющих компаний  
с членами Совета Федерации не прой-
дет бесследно. Сенаторы узнали, как 
идет реформа ЖКХ на местах, какие 
трудности на этом пути. Выводы, ко-
торые члены СФ сделают, отразятся в 
тексте законов. А то, что законодатель-
ство должно более четко и определен-
но регулировать взаимоотношения всех 
участников рынка ЖКХ, несомненно.  
Мнение же своих коллег о работе ир-
кутских управляющих компаний, вхо-
дящих в «Содружестов ЖКХ», выразил 
член комиссии по жилищной полити-
ке и ЖКХ Совета Федерации Аркадий 
Чернецкий: «Тот путь, который сегод-
ня демонстрирует иркутская саморе-
гулируемая организация управляющих 
компаний, мне кажется правильным. 
Мне понравилось, что руководители 
СРО чувствуют проблематику и четко 
формулируют моменты, которые долж-
ны быть решены на законодательном 
уровне». 

Аркадий Чернецкий, член комиссии 
по жилищной политике и ЖКХ Совета Фе-
дерации:

- Проблемы жилищно-коммунального хо-
зяйства похожи во всех городах. Другое 
дело, что в Иркутске  вопросы ЖКХ оказа-
лись в одних руках, создана саморегули-
руемая организация управляющих много-
квартирными домами, которая взяла курс на 
технические наработки и координацию уси-
лий  бизнеса. Оказавшись в одних руках, эти 
процессы движутся более интенсивно, чем в 
других регионах РФ. 

 Почему оплата за тепло включена 
и в летний период? ранее делался летний 
перерасчет.

При установлении нормативов 
отопления годовое количество те-
пловой энергии делится на 12. Это 
связано с тем, что при оплате только 
в отопительный период не все смогут 
в полной мере оплатить отопление, 
особенно пенсионеры, многодетные 
и другие социально незащищенные 
слои населения. При этом один раз в 
год (как правило, по окончании ото-
пительного периода) производится 
перерасчет.

 как правильно организовать кон-
троль над деятельностью управляющей 
компании? 

александр гутаков
– По поводу контроля в Жилищ-

ном кодексе написаны крохи. Разве 
что в п. 11 ст. 162 закреплена норма 
о том, что управляющая организация 
должна ежегодно отчитываться о вы-
полнении договора за предыдущий 
год. Но даже этот один пункт дает 
собственникам просторное поле дея-
тельности при заключении договора 
управления.

Вариантов много. Самый простой 
– выбрать представителя собствен-
ников, на которого общее собрание 
возложит полномочия по контролю. 
Это может быть не один уполно-
моченный, а домком, либо инициа-
тивная группа собственников. Всех 
их следует поименно перечислить в 
протоколе и в договоре. И записать, 
какими именно будут их полномо-
чия: приходить в УК раз в месяц или 
раз в квартал, какую документацию 
проверять (например, документы, 
касающиеся выполнения конкретных 
работ по дому, начислений собствен-
ников – кто платит, а кто – нет).

Никогда не помешает иметь та-
кую информацию, потому что все 
долги неплательщиков попадут на 
следующий год в договорную цену. 

Можно поручить другое: перед 
отчетным собранием вместе с УК 
составлять отчет, то есть практиче-
ски делать ревизию за год. Это даст 
возможность на общем собрании 
объективно обсудить цифры, кото-
рые представит компания. В ЖСК 
или ТСЖ деятельность управленцев 
проверяет ревизионная комиссия. В 
обычном доме ее нет, но там должно 
быть что-то ее заменяющее – домком, 
инициативная группа, то есть вариант 
коллективного контроля, на который 
уполномочило общее собрание.

В Жилищном кодексе речь идет 
о ежегодном отчете по выполнению 
договора управления. Это неудачная 
формулировка. Поскольку в ЖК РФ 
ничего нет об отчете, напишите сами 
в договоре управления, что значит 
отчет: это отчет о выполненных ра-
ботах по договору управления. Что 
в нем указывается не только объем 
потраченных денег, но и каким об-
разом они потрачены, с какой це-
лью, какой эффективностью, что в 
результате выполненных работ по-
лучил дом.
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с топорами и ножами 
они спускаются в подвалы 
и совершают свои черные 
дела – вырезают кабель и 
вырубают электроэнергию 
в доме.  

ольга Мороз

С начала этого года в Ле-
нинском районе неизвест-
ные злоумышленники кра-
дут электрокабель. Ущерб от 
их деятельности уже нанесен 
жильцам 14 многоквартирных 
домов в Ново-Ленино. По-
хитители проникают в подвал 
дома и вырезают участки кабе-
ля. Нарушителей никто не ви-
дел, никто ничего не слышал и 
никто про них ничего не знает. 
Жильцы пострадавших домов 
только разводят руками. В то 
время как их в предрассветные 
сумерки лишали возможности 
перед работой высушить воло-
сы феном, погладить одежду, 
побриться, выпить горячего 
чая, они крепко спали. 

Почуяв безнаказанность,  
обнаглевшие вконец воры 19 
апреля текущего года уже сре-
ди бела дня совершили кражу 
со взломом. Они вырезали 30 
метров кабеля из подвала дома 
№7 по улице Сибирских Парти-
зан в Иркутске-II. Наша газета 
решила разобраться в ситуации 
на месте происшествия. 

Пятиэтажный дом №7 одной 
стороной выходит на проезжую 
улицу, подъездами смотрит в 
тихий двор, стоит в двухстах 
метрах от остановки обще-
ственного транспорта «Кафе». 
Каким-то образом воры про-
никли в четвертый подъезд, 
входную дверь которого охра-
няет домофон, взломали навес-
ной замок на кладовке, проло-
мили кирпичную кладку в ее 
задней стенке и таким образом 
оказались в подвале. Там они 
вырезали 30 метров медного 
кабеля под напряжением в 380 
вольт и, никем не замеченные, 
удалились вместе с ним.   

Когда наш корреспондент 
прибыл на место, там уже ра-
ботали милиция, подрядная 
организация и представители 
управляющей компании «Се-
верное управление ЖКС». 

– На все про все, вместе со 
взломом, ворам понадобилось 
минут двадцать, - оцениваю-
ще говорит главный энергетик 
«АТС – Сервис» Александр 
Москалев. 

Он ждет, когда закончит-
ся дознание. Воры свое дело 
сделали за треть часа, подряд-
чикам же нужно минимум три 
часа, чтобы все восстановить. 
Александр Москалев печально 

качает головой: жильцам дома 
эти 30 метров кабеля обойдутся 
в сумму около 15 тысяч рублей, 
грабители же выручат за медь 
как металлолом 1,5-2 тысячи 
рублей.

– Скорее всего, режут элек-
трики, – предполагает он, по-

казывая обрезанный кабель, 
– аккуратно сделано, оставлен 
длинный конец, чтобы можно 
было добавить кабель. И было 
их не меньше двух человек, 
один бы точно не управился, 
хотя бы потому, что одному не 
унести - сам по себе кабель тя-
желый. 

– По нашему случаю видно, 
что это сделали опытные пре-
ступники, – комментирует си-
туацию дознаватель ОД ОМ-9 
УВД по г. Иркутску Валерия 
Анкудинова. 

Валерия детально описыва-
ет место происшествия в своей 
папке. Уже отданы поручения 
оперуполномоченным и участ-
ковым, милиция проверяет воз-
можные варианты, ищет следы, 
которые могут вывести на пре-
ступников. Стражи правопоряд-
ка не торопятся делать выводы 
относительно профессиональ-
ной принадлежности воров, это 
могут быть и слесари, работаю-
щие с электричеством. 

– Преступность в этой сфе-
ре растет, – констатирует до-
знаватель. 

Так как жители обычно 
«ничего не слышат и ничего 
не видят», то самый оптималь-
ный вариант – установить ви-
деонаблюдение за домами или 

за медный кабель 
светит железный срок

поставить сигнализацию, если 
они не хотят пострадать от 
действий злоумышленников, 
считает Валерия Анкудинова. 

В управляющей компании 
«Северное управление ЖКС», 
обслуживающей дом, по-
ясняют, что восстановление 
жильцам нового кабеля обхо-
дится до 25 тысяч рублей. Это 
четверть стоимости ремонта 
подъезда. Деньги снимаются 
по статье «текущий ремонт», 
и, в общем-то, жильцы почти 
не замечают, что они оплачи-
вают это мероприятие. А ведь 
эти ресурсы могли бы пойти 
на другие нужды, например, 
улучшение технического со-
стояния дома, будь жители 
бдительнее. 

Сейчас у воров появляется 
новый объект для посягательств 
– счетчики учета, которые по 
№261-ФЗ «Об энергосбереже-
нии» к 2012 году установят в 
каждом доме. Обычно страдают 
жители тех домов, где недавно 
прошел  капитальный ремонт 
и установили новое оборудо-
вание. 

В том, что злоумышленни-
ков поймают, никто не сомне-
вается. Но как скоро – пока 
не ясно, по горячим следам 
никого задержать не удалось. 
Эксперты УК подсчитали 
ущерб, нанесенный дому №7 
по улице Сибирских Парти-
зан, – 29 тысяч рублей. Управ-
ляющая компания и стражи 
порядка еще раз призывают 
всех жильцов домов Ленин-
ского района быть бдительны-
ми, защищать свои интересы и 
своё имущество, не позволять 
себя обкрадывать, своевремен-
но сообщать в милицию о всех 
подозрительных личностях.

«Похитители действовали про-
фессионально», - считает глав-
ный энергетик «АТС-Сервис» 
Александр Москалев

Дознаватель Валерия Анкуди-
нова уверена: преступников 
поймают

Это кладовка, через которую воры 
проникли в подвал - взломали дверь 

и выломали стенку

Вопрос-отВет

 расшифруйте, пожа-
луйста, доступно и понятно 
квитанцию за оказание услуг 
жкХ. кому и за что мы пла-
тим? 

и. литвинцев

Жилищные услуги:

1. Содержание жилья.
Из этих средств опла-

чивается вывоз мусора и 
твёрдых бытовых отходов; 
освещение мест обще-
го пользования - подъ-
ездов, подвалов; обслу-
живание лифтов; уборка 
лестничных клеток, при-
домовых территорий; при-
воз земли для цветочных 
клумб; покраска огражде-
ний во дворах; прочистка 
вентиляционных шахт, а 
также работа аварийно-
диспетчерской службы, 
сантехников (запуск и от-
ключение отопления, про-
мывка систем отопления) и 
сварщиков. 12% от строки 
содержания жилья уходят 
на зарплату сотрудникам и 
аренду офиса управляющей 
компанией.

Размер платы, а также 
перечень работ и услуг по 
содержанию жилья должны 
быть прописаны в договоре, 
заключённом между управ-
ляющей компанией и соб-
ственником помещения в 
многоквартирном доме.

 
2. текущий ремонт.
Текущий ремонт плани-

руется заранее согласно за-
явкам. В него входят такие 
виды работ как ремонт си-
стем электроснабжения, во-
доснабжения, канализации, 
кровли, фасада, межпанель-
ных швов, чердачных люков, 
дверей, окон, радиаторов в 
подъезде. Размер платы за 
текущий ремонт и наиме-
нования работ должны об-
суждаться и утверждаться 
только на общем собрании 
собственников жилья.

 

Коммунальные услуги

К коммунальным услу-
гам относятся отопление, 
электроэнергия, горячее и 
холодное водоснабжение, 
водоотведение. Это транзит-
ные услуги, плату за кото-
рые управляющая компания 
полностью перечисляет их 
поставщикам. Тарифы на 
коммунальные услуги, за ис-
ключением холодного водо-
снабжения и водоотведения, 
определяет региональное 
правительство и утверждает 
Служба по тарифам Иркут-
ской области. Муниципа-
литет устанавливает только 
тарифы на холодную воду и 
водоотведение
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Утверждаю:
Генеральный директор ОАО «Северное управление жилищно-коммунальными системами»

________ Д.В.Шишкин 
«_____» ______ 2011 г. 

 

положение
о проведении на территории жилых домов, обслуживаемых оао «северное управление жилищно-
коммунальными системами», смотра-конкурса на звание «инициативный двор», «инициативный 

подъезд», «лучший старший по подъезду» в рамках областного конкурса «жить, как хозяин 
– 2011», объявленного саморегулируемой организацией некоммерческое партнерство управляю-

щих многоквартирными домами иркутской области «содружество жКХ».

открытое акционерное общество 
«северное управление жилищно-коммунальными систе-

мами»
 

п р и К а з
 

«___» _________ 2011г. №____
 

о проведении на территории жилых домов, обслуживаемых 
оао «северное управление жилищно-коммунальными систе-

мами», смотра-конкурса на звание «инициативный двор», 
«инициативный подъезд», «лучший старший по подъезду» в 
рамках областного конкурса «жить, как хозяин – 2011», объ-
явленного саморегулируемой организацией некоммерческое 
партнерство управляющих многоквартирными домами иркут-

ской области «содружество жКХ».

В целях повышения уровня культуры горожан, наведения порядка, 
привлечения жителей Ленинского округа Иркутска к обеспечению со-
хранности жилищного фонда, улучшению санитарного и эстетического 
состояния придомовых территорий жилых домов,

Приказываю:

1.Утвердить Положение о проведении смотра-конкурса «Жить, как 
хозяин – 2011» в номинациях «Инициативный двор», «Инициативный 
подъезд» и «Лучший старший по дому» на территории жилых домов, 
обслуживаемых ОАО «Северное управление жилищно-коммунальными 
системами»

2. Создать конкурсную комиссию в составе:
Председатель комиссии: Д.В.Шишкин – генеральный директор 

ОАО «Северное управление жилищно-коммунальными системами».

Члены 
комиссии: 
 

Тюкавкина 
Ольга Александровна 

– начальник ОТК

По согласованию – представитель администра-
ции Ленинского округа

Мясников 
Дмитрий Александрович 

– специалист по работе с 
гражданскими объединения-
ми

Мелентьева 
Юлия Николаевна  

– заместитель исполнитель-
ного директора СРО Неком-
мерческое партнерство «Со-
дружество ЖКХ»

Федоров 
Владислав Владимирович  

– пресс-секретарь СРО Не-
коммерческое партнерство 
«Содружество ЖКХ»

 Москалева 
Ирина Сергеевна  – маркетолог 

Столярова 
Александра Сергеевна  – маркетолог

3. Начальнику производственного отдела организовать работу по 
проведению смотра-конкурса «Жить, как хозяин – 2011» на звание 
«Инициативный двор», «Инициативный подъезд» и «Лучший старший 
по дому».

4. Главному бухгалтеру  выделить денежные средства в размере 
66 тыс. руб. на премирование победителей конкурса за счет прибыли 
предприятия. 

5. Контроль за исполнением настоящего приказа оставляю за со-
бой.

Генеральный директор ОАО «Северное управление 
жилищно-коммунальными системами»          Д.В.Шишкин

1. общие положения
1.1. Настоящее Положение 

разработано в целях повышения 
комфортности для проживания 
граждан Ленинского округа и осу-
ществления мероприятий, направ-
ленных на бережное отношение 
жителей к своим домам и дворам, 
их высокую культуру и творческую 
инициативу, содействия  улучше-
нию и сохранению благоустрой-
ства придомовых территорий, 
подъездов и другого общедомового 
имущества.

2. задачи конкурса
2.1. Поддерживать инициативу 

жильцов (жильца) отдельного дома, 
подъезда или группы жилых домов, 
а также старших по дому по улуч-
шению или сохранению внешнего 
вида двора, дома или подъезда.

2.2. Силами конкурсной комис-
сии изучить и оценить по опреде-
ленным настоящим Положением 
критериям результаты такой дея-
тельности

2.3. Для пропаганды подоб-
ной деятельности распространить 
информацию о наиболее удачных 
примерах такой работы жителей 
Октябрьского округа среди ирку-
тян посредством газет «Вестник 
Северного управления», «Реформа 
ЖКХ Приангарья», сайта компа-
нии и других средств массовой ин-
формации.

2.4. Содействовать на осо-
бых условиях со стороны ОАО 
«Северное управление жилищно-
коммунальными системами» тем 
жильцам, которые проявляют ини-
циативу и самостоятельно благоу-
страивают свои дворы и подъезды.

3. Условия проведения конкурса
3.1. В конкурсе принимают 

участие жители многоквартирных 
жилых домов, старшие по домам 
и подъездам, домовые комитеты 
и территориальные общественные 
советы (ТОСы). Для участия в 
конкурсе необходимо подать заяв-
ку на имя председателя комиссии 
согласно приложению № 1 или в 
произвольной форме в срок до 1 
октября 2011 года. 

3.2. Заявка подаётся в письмен-
ном виде (обычное или электрон-
ное письмо):

– данные о заявителе или ини-
циативной группе  (Ф.И.О. всех 
или одного члена группы, кон-
тактный почтовый и (желательно) 
электронный адрес, контактные 
телефоны,  адрес объекта который 
участвует в конкурсе; 

– номинация;
– описание объекта, степень 

его благоустроенности,  подроб-
ный  рассказ о работе, проделан-
ной  жильцами  (где покрасили, 
чем украсили, как смогли органи-
зоваться, что помогло объединить-
ся, как инициативу поддержали 
другие соседи и т.д.); 

– Ф.И.О. самого инициатив-
ного жильца, выдвигаемого на со-
искание денежной  премии в но-
минациях «Инициативный двор» 
и «Инициативный подъезд» (необ-
ходимо указать, чем он отличился, 

какой вклад внес в общее дело и 
т.д.);

– Ф.И.О. старшего по дому. 
Желательно также предоставить 

фотографии объекта, участвующего 
в конкурсе (носители не возвраща-
ются). 

адрес для отправления: 664040 
г. Иркутск, ул. Пржевальского, 
д. 207 (с пометкой на конверте 
«Конкурс»). Электронная почта: 
irinamoskaleva27@mail.ru. Вся ин-
формация на сайте: www.nordm.ru

     
4. критерии при оценке заявок
4.1. Конкурс проводится в 

трех номинациях: «Инициативный 
двор», «Инициативный подъезд» и 
«Лучший старший по дому». Кри-
териями оценки конкурсов явля-
ются:

  
номинации «инициативный двор» и 
«инициативный подъезд»

– массовость (количество 
жильцов) участия в деятельности 
по благоустройству.

– смекалка, изобретательность, 
неформальный подход, новизна 
элементов благоустройства.

– эстетичность и красота ре-
зультатов деятельности, проработ-
ка общей концепции, оптимизация 
использования придомовой терри-
тории и общедомового имущества, 
повышение удобства проживания в 
многоквартирном доме.

– наличие старшего по дому 
или подъезду, степень его автори-
тетности и влияния в жизни двора 
и подъезда.

– соблюдение порядка и чисто-
ты  во дворе или в подъезде.

     
номинация «лучший старший по 
дому»

– плодотворное взаимодей-
ствие старших по дому с предста-
вителями управляющей организа-
ции, обслуживающей дом

– активность в организации 
общих собраний и проведении си-
лами  жильцов  мероприятий по 
благоустройству дома и придомо-
вой территории

– работа по пропаганде среди 
жильцов бережного отношения к 
своему дому и двору

– отсутствие или минималь-
ное количество случаев долгов по 
оплате коммунальных счетов среди 
жильцов дома и работа с должни-
ками

– знание и умение старшего по 
дому разъяснить жителям измене-
ния в жилищном законодательстве, 
их права и обязанности 

– в каком состоянии находится 
подъезд (внешний вид, озелене-
ние, цветы, шторы, наполняемость 
информационных стендов)

– в каком состоянии находится 
двор (внешний вид, озеленение)

– достижения старшего по 
дому – для дома (капитальный 
ремонт, детские площадки, уча-
стие в городских мероприятиях, 
награды «Школы активных граж-
дан» при администрации города 
Иркутска).

– наличие индивидуального 
тарифа

4.2. Конкурсная комиссия фор-
мируется управляющей организа-
цией – ОАО «Северное управление 
жилищно-коммунальными систе-
мами» г. Иркутска. 

5. Сроки проведения конкурса
5.1. Конкурс проводится со дня 

публикации данного Положения в 
газете «Вестник Северного управ-
ления» по 15 октября 2011 года.

6. Подведение итогов конкурса
6.1. Итоги конкурса подводятся 

с 1 октября по 15 октября 2011г.
6.2. Победителями признаются 

жители многоквартирных жилых 
домов, более творчески выполнив-
шие конкурсные мероприятия.

6.3. Для премирования побе-
дителей учреждаются следующие 
премии:      

номинация «инициативный двор»:
Первая премия – 10 000 ру-

блей.
Вторая премия – 7 000 рублей.
Третья премия –  5 000 рублей.
     

номинация «инициативный подъезд»:
Первая премия – 10 000 ру-

блей.
Вторая премия – 7 000 рублей.
Третья премия  – 5 000 рублей.

номинация «лучший старший по дому» 
Первая премия – 10 000 ру-

блей.
Вторая премия – 7 000 рублей.
Третья премия – 5 000 рублей.
6.4. Конкурсная комиссия 

вправе суммы денежных премий 
использовать для приобретения 
поощрительных призов для на-
граждения активных участников 
проводимых мероприятий по бла-
гоустройству придомовых терри-
торий и подъездов на следующий 
год.

6.5. Победители и призеры 
смотра-конкурса «Жить, как хо-
зяин – 2011» на территории жи-
лых домов, обслуживаемых ОАО 
«Северное управление жилищно-
коммунальными системами», ав-
томатически выдвигаются на об-
ластной смотр-конкурс «Жить, 
как хозяин – 2011», объявленный 
саморегулируемой организаци-
ей Некоммерческое партнерство 
управляющих многоквартирными 
домами Иркутской области «Со-
дружество ЖКХ».

6.6. Победители и призеры 
смотра-конкурса «Жить, как хозя-
ин – 2011» включаются в эксперт-
ный совет смотра-конкурса «Жить, 
как хозяин - 2012» и повторно по-
давать заявки на участие в данном 
конкурсе имеют право в 2013 году.

Исполнитель:

Пресс-секретарь  
саморегулируемой организации 
Некоммерческое партнерство 
управляющих 
многоквартирными домами 
Иркутской области 
«Содружество ЖКХ»

В.В. Федоров

Приложение № 1

заявка на участие в конкурсе «инициативный двор», «инициативный 
подъезд», «лучший старший по дому» 

Ф.и.о. заявителя (или нескольких):

адрес (почтовый и, желательно, электронный):

контактные телефоны: 
адрес объекта (для участия в конкурсе):
номинация: «лучший двор», «лучший подъезд», «лучший старший по 

дому (нужное - подчеркнуть)
вопросы для описания объекта, выставляемого на конкурс, и работы 

жильцов:
1. какое количество жильцов регулярно принимает участие в работах: 

1, до 3-х, до 10, более 10 (подчеркнуть)?
2. насколько регулярно проводятся работы (полив, окраска, ремонт и 

т.п.) жильцами: регулярно, по мере необходимости, от случая к случаю?
3. имеется ли легитимный старший по дому и/или подъезду? велико 

ли его влияние и авторитет? 
4. Поддерживают ли «активистов» более пассивные соседи? Ценят ли 

они старания других?
5. ведётся ли разъяснительная работа среди жильцов о необходимости 

соблюдения чистоты, порядка и т.п.? 
Другая информация (по желанию заявителя):

Подпись и дата заполнения



8

Издание зарегистрировано Управлением Федеральной службы по надзору в сфере массовых коммуника-
ций, связи и охраны культурного наследия по Иркутской области и Усть-Ордынскому автономному округу. 
Свидетельство о регистрации средств массовой информации ПИ № ФС38-0200Р от 29 января 2008 года.

Использование материалов без согласия редакции запрещено. При цитировании ссылка на газету  
«Вестник Северного управления»  обязательна. 
За содержание рекламных материалов редакция ответственности не несет.

Газета распространяется бесплатно на территории Ленинского округа г. Иркутска. 

Учредитель: ОАО «Северное управление жилищно-коммунальными системами». 
Генеральный директор: Дмитрий Шишкин. Адрес: 664040 г. Иркутск, ул. Пржевальского, 207. 
Адрес сайта компании: www.nordm.ru. 
Наполнение, редактирование и верстка: ООО «Медиа-эксперт». 
Исполнительный директор Вячеслав Коломин, www.media-irk.ru. 
Редактор: Андрей Владимирович Грохольский. Руководитель проекта: Влад Федоров.  
Адрес редакции и издателя: 664081 г. Иркутск,  ул. Трудовая, 111. Телефон редакции: (3952) 533-657.  E-mail: edit@media-irk.ru.   

№3, май, 
2011 г.

Отпечатано с готовых оригинал-
макетов в типографии объединения  

«Облмашинформ» 
ООО «Бланкиздат»: г. Иркутск, 

ул. Советская, 109-г. 

Тираж 6 000 экз. Заказ № 
Дата выхода: 11.05.2011 г.
Время подписания в печать 
по графику 18.00,  фактически 18.00

это ваш 
жилищный эксперт

Вопрос-отВет

 в прошлом году поставил пластиковые стекло-
пакеты, теперь волнуюсь, как за ними ухаживать. 
есть какие-то правила для поддержания теплоизоли-
рующих свойств? 

к. ветров

Стеклопакеты из пластика, по нормам, сохраня-
ют свои характеристики на протяжении сорока лет. 
Однако для столь продолжительного жизненного 
цикла за ними необходим правильный уход.

Чтобы фурнитура сохраняла безупречный 
внешний вид, следует не менее двух раз в год 
смазывать все движущиеся составные части мас-
лом, не содержащим кислот и смол. Для этих 
целей подойдёт даже простое машинное масло. 
Высокая герметичность пластиковых окон обе-
спечивается за счёт резиновых уплотнителей. 
Для сохранения их эластичности и способности 
задерживать любые сквозняки надо несколько 
раз в год очищать их от грязи и протирать спе-
циальными средствами. Уход за водоотводящими 
каналами (расположены в нижней части рамы, 
их легко обнаружить, если открыть створку) сво-
дится к необходимости время от времени очи-
щать их от грязи.

 Слышала, что теперь не нужно стоять в долгих 
очередях на оформление загранпаспорта, а можно за-
казать документ по интернету. каким образом это 
сделать?

С. Приступа, иркутск

Как объяснил начальник отдела информаци-
онного обеспечения УФМС по Иркутской обла-
сти Олег Андреев, для этого нужно зарегистри-
роваться на сайте gosuslugi.ru, в котором есть 
раздел УФМС. Здесь можно не только получить 
полную информацию о том, что необходимо для 
оформления паспорта гражданина РФ и загра-
ничного паспорта, но и подать заявление на их 
получение. В течение 15 дней на электронную 
почту гражданина должно прийти уведомление о 
том, когда и куда нужно будет приехать для по-
лучения нового паспорта, какие документы взять 
с собой.

Как уверяют служащие УФМС, при оформле-
нии документов по Интернету появиться в ми-
грационной службе нужно будет лишь однажды: 
предоставить оригиналы документов и забрать 
новый паспорт. Исключение составляют желаю-
щие получить биометрический загранпаспорт: 
они должны будут прийти два раза: первый, что-
бы сделать специальный снимок, второй - за до-
кументом.

5 мифов о пластиковых окнах

«Медиа-Эксперт» - реклама, которую видно… 

Компания «Медиа-Эксперт» предлагает:

рекламные площади на домах с размерами до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг жКХ

рекламные площади в бесплатных газетах управляющих компаний,  а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телеФон: 72-07-73

телеФоны

еДиная ДиСПетЧерСкая СлУжба 
500-100

если не горит уличное освещение
70-54-55, 72-32-32

аварийно-диспетчерская служба 
ОАО «Иркутскоблгаз» - 04, 20-94-68, 34-03-94, 

милиция, ленинский р-н - 29-04-59

ПаСПортный Стол 
      51-95-45, 51-95-44.

адрес: г. иркутск, ул. р. люксембург, 184, оф. 341 
(здание завода «радиан»).

первые пластиковые окна 
появились на российском рынке 
не так уж и давно. однако ми-
фов и легенд вокруг популярных 
конструкций возникло столько, 
будто им сотни лет. сегодня мы 
развенчиваем наиболее распро-
страненные домыслы об этом 
элементе интерьера.

миф № 1. монтаж ПвХ-окна – 
это горы мусора и грязи

Правильнее было бы сказать, 
что монтаж любого окна, как и вся-
кие строительные работы, конечно, 
оставляет за собой мусор, но вовсе 
не в тех объемах, которые зачастую 
рисуются в нашем сознании. В лю-
бом случае подготовьтесь к установ-
ке: уберите все с подоконника, осво-
бодите подход к окну, приготовьте 
мешки для мусора, накройте мебель 
клеенкой - так вы предотвратите 
оседание пыли.

Уборка и вынос мусора входят в 
обязанности монтажников. Однако 
обязательно оговорите этот момент 
со специалистами и пропишите 
этот пункт в договоре.

миф № 2. Пластиковые окна 
неэкологичны

Это, пожалуй, самое распро-

страненное заблуждение. 
Многих настораживает 
«химическое» название 
материала – поливи-
нилхлорид (ПВХ) и то, 
что в процессе произ-
водства в пластик до-
бавляют свинец.

Начнем с того, что 
экологичность и нату-
ральность – не одно и то 
же. Несмотря на то что 
ПВХ является продук-
том сложного химиче-
ского синтеза, он благо-
даря своим уникальным 
свойствам абсолютно 
безопасен для человека. 
А если вы оглянетесь 
вокруг, то увидите, что 
по сферам применения 
пластик сегодня - один 
из самых популярных 
материалов. Вспомните, 
из чего сделан, напри-
мер, чайник на вашей 
кухне. Как правило, из 
пластика, но разве это 
кого-то настораживает?

Что касается свинца, многочис-
ленные исследования доказывают: 
в готовом изделии он не несет ни-
какой угрозы. Производители про-
филя в данном случае приводят та-
кой показательный пример: почти в 
каждой семье есть хрусталь, а это 
не что иное, как стекло со свинцом, 
причем в гораздо большей степе-
ни, чем в пластике. Однако никто 
из нас не считает его опасным для 
здоровья.

миф № 3. Деревянные окна луч-
ше пластиковых

Если судить по предпочтени-
ям покупателей во многих странах 
мира, это совсем не так. Для лю-
бителей цифр предлагаем такую 
информацию: в настоящее время 
на Западе около 45% рам - пласти-
ковые, 28% - деревянные и 25% - 
алюминиевые.

По словам специалистов, «в 
Европе использование деревянных 
или пластиковых окон - это дело 
вкуса, нежели экологии или мате-
риальных возможностей».

К объективным же преимуще-
ствам пластиковых окон стоит от-
нести то, что они практически не 
требуют никакого ухода. В то же 

время, хорошо известно, что дере-
во, напротив, имеет свойство впи-
тывать влагу, а потому периодиче-
ски требует окрашивания.

миф № 4. ПвХ-окна не «ды-
шат»

Многие считают, что ПВХ-
конструкции не «дышат», вслед-
ствие чего на них появляется кон-
денсат. Очевидно, что, по законам 
физики, запотевание окна может 
наблюдаться на стекле в любой 
раме: деревянной, пластиковой 
или алюминиевой. Ни один мате-
риал сам по себе его не вызывает.

Дело в том, что зачастую про-
ветривание зданий, построенных в 
советское время, держалось, в числе 
прочего, на неплотных стыках между 
окнами и стеной. И в этом отноше-
нии окна «дышали». Но была у такой 
«вентиляции» и обратная сторона: 
постоянные сквозняки, вызывающие 
хронические простуды.

С установкой же герметичных 
окон «продувание» помещения 
через щели и «неплотности» пре-
кращается и вся излишняя влага 
конденсируется на охлажденных 
поверхностях - стеклах. Избежать 
этого просто: достаточно прове-
тривать помещение 2 раза в день 
по 5 минут. Система ступенчато-
го щелевого проветривания, уста-
новленная на ПВХ-конструкциях, 
еще один вариант решения про-
блемы.

миф № 5. Пластиковый про-
филь со временем желтеет

И на этот раз давайте не будем 
верить слухам, а рассмотрим фак-
ты. Дело в том, что свойства буду-
щего изделия определяют добавки, 
используемые в его производстве. 
Качественные аддитивы обеспечи-
вают белоснежный цвет окна на 
весь срок его службы. Лидеры в из-
готовлении добавок - австрийские 
фирмы. Ведущие производители 
работают по рецептуре сырьевой 
смеси, разработанной специально 
для отечественных условий экс-
плуатации.

Если же компания экономит на 
добавках, гарантии, что ваши окна 
сохранят свой белоснежный цвет, 
нет. Вывод простой: необходимо 
покупать оконные конструкции 
проверенных производителей ПВХ-
профиля.


